

---

# SISTEMA DE TRANSPORTE COLECTIVO

---



**EMITEN BOLETO CONMEMORATIVO**

Con motivo del 35 aniversario de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), el Metro presentó el boleto conmemorativo que entrará en circulación a partir del próximo 15 de octubre. Se imprimirá un tiraje de 10 millones de boletos que podrán ser adquiridos por los más de cinco millones de usuarios. **Notimex**

Especial

# Museo de la Bicicleta, lugar de recuerdos para usuarios del STC

► Se encuentra en la estación Velódromo de la Línea 9



[ BRAULIO COLÍN ]

**R**ecuerdo cuando mi padre llegó a casa y nos pidió a mi hermano y a mí que saliéramos donde había estacionado el carro.

Nos tenía una sorpresa; abrió la cajuela de aquel vehículo, y bajó dos hermosas bicicletas, una roja y una azul, estábamos fascinados; fue el mejor regalo que habíamos recibido cuando éramos niños.

¿Porqué aquellas situaciones llegaron a mi mente ahora? Por casualidad llegué a la estación Velódromo de la Línea 9 que va de Tacubaya a Pantitlán; mi destino en un principio era Centro Médico, ahí es donde me bajo para transbordar a la Línea 3, pero el día que había tenido fue bastante complicado y me sentía cansado.

Cuando me subí en la terminal de Tacubaya, alcancé lugar en uno de los vagones del Metro y el cansancio se apoderó de mí, y me dormí perdiendo conciencia de lo

que pasaba a mi alrededor. Cuando desperté porque una señora me pegó por accidente con su bolsa de mano en la cabeza, reaccioné, pues ya me había pasado y bajé de inmediato.

Una vez en Velódromo, tenía que dar la vuelta para llegar a mi destino final, pero ver algo dentro de esa estación, hizo que me quedara un poco más de tiempo; una serie de bicicletas hicieron que me quedara ahí y siguiera mi camino hacia un museo bastante peculiar.

Había oído del Museo del Metro, Museo del Estanquillo, entre otros, pero nunca del Museo de la Bicicleta; ese transporte que no contamina, que ayuda a las personas a movilizarse y a la vez hacer ejercicio, y por cierto tampoco pasan de moda.

Recuerdo que en la escuela veía en uno de mis libros esas bicicletas con la rueda de enfrente más grande que la trasera y posteriormente cambiaron depen-



diendo de muchas utilidades; para niños, que tal y como las que mi padre nos regaló tenían rueditas en la parte trasera para aprender a rodar; también las deportivas, que la llanta de éstas era sumamente delgada, las de montaña entre varias otras.

Ver lo que ahí encontré me hizo volver al pasado a pensar cómo fue mi vida con ese sistema de transporte; recuerdo que mi hermano tardó menos de dos meses a andar en bici, y yo un poco más, tenía miedo de quitarle las llantas traseras, porque sentía que no podía mantener el equilibrio.

Fue exactamente mi padre quien me enseñó a quitarme ese miedo profundo, y en una visita al parque, le quité esas rueditas de entrenamiento y mi papá logró que siguiera mi camino sin esas ridículas llantas de entrenamiento.

En la preparatoria cuando mi madre me daba el gasto para el camión prefe-

ría ahorrarlo y usaba mi bici para llegar, aunque en varias ocasiones lograron llevarse una que otra llanta y tener que llegar caminando con una bicicleta de una sola rueda me funcionó; con el dinero que ahorré esos tres años logré comprarme mi primera consola de videojuegos.

Ahora en la universidad compré una bicicleta nueva, de color negro con amarillo, y usarla los fines de la semana por toda la capital del país es lo que me relaja de los días difíciles como éste; el museo de la bicicleta me hizo llegar a tantos recuerdos y no solo a mí, una pareja de la tercera edad veía con nostalgia las bicis que eran la moda cuando ellos eran jóvenes, un niño veía con admiración que existen muchísimos modelos y que es un transporte tan viejo que persiste hasta nuestros días.

Terminé de recorrer dicho museo y fui de vuelta a casa, al parecer ese día no terminaba tan mal después de todo.



■ Entrega siete comedores móviles equipados para elaborar 200 raciones diarias

# Pone en marcha el gobierno programa de alimentación para universitarios

■ En la Ciudad de México hay unos 168 mil estudiantes de ese nivel, señala Mauricio Rodríguez

**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ**

Con siete comedores comunitarios móviles equipados para elaborar 200 raciones diarias de comida a un precio de 10 pesos, el gobierno de la ciudad inició ayer el programa Alimentación saludable y accesible a estudiantes universitarios en la Ciudad de México.

Al presentar el programa, el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, anunció además que el titular de la Secretaría de Educación, Mauricio Rodríguez Alonso, se incorporará al gabinete de seguridad y procuración de justicia con la finalidad de coordinar esquemas de protección a los estudiantes en el trayecto de los centros de estudio a sus hogares.

"No solamente vamos a involucrar a la policía, tenemos que involucrar a todos los servidores públicos, desde el operador del transporte hasta quienes laboran en el Metro; todos vamos a tener la consigna de estar atentos; su seguridad es prioritaria y sobre todo que esos trayectos los hagan con tranquilidad", señaló el mandatario ante un grupo de estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y Tec Milenio que reciben el apoyo extensivo del programa *Prepa sí*.

Rodríguez Alonso explicó que

en la Ciudad de México hay unos 168 mil universitarios, de los cuales 111 mil pertenecen a la capital y el resto proviene de otras entidades del país que llegan a aprovechar su oferta educativa, y la mitad de ellos realizan alguna actividad laboral, 40 por ciento con jornadas de más de ocho horas.

En el caso de los comedores comunitarios, se instalarán una semana en puntos contiguos a siete de las 32 instituciones públicas de educación superior: dos de la UNAM, incluida Ciudad Universitaria; 22 del IPN; cuatro de la Universidad Autónoma Metropolitana e igual número de la Autónoma de la Ciudad de México.

En nombre de los estudiantes, Rosario Jiménez Ortiz, de la Escuela Superior de Turismo del IPN, dijo que este programa tendrá un impacto directo en la economía de las familias, además de mejorar su rendimiento escolar y prevenir enfermedades. En su

caso personal, explicó que al padecer diabetes tipo 1, no es fácil encontrar alimentos sanos dentro del colegio.

En el patio poniente del Palacio Virreinal, sede del gobierno capitalino, Amieva degustó algunos de los guisos que preparan los comedores comunitarios, como alambre de res, tacos dorados de carne y guacamole, tortas de papa, enchiladas verdes con pollo y aguas de jamaica y de limón con chía.

Posteriormente presentó una de las siete unidades móviles estacionada en la Plaza de la Constitución y de regreso al edificio de gobierno, en el patio oriente, para presentar el programa, dijo que pedirá a la Secretaría de Finanzas que busque recursos para disponer de otras tres unidades.

## Universitarios tendrán comedores

El jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, informó que con el fin de brindar a los estudiantes de las universidades de la Ciudad de México una alimentación sana, balanceada y a bajo costo, siete comedores comunitarios móviles recorrerán distintos planteles en las 16 delegaciones.

“Muchas veces, si hay sitios cercanos pero el promedio que se llega a gastar para alimentarse es de 40 pesos. La idea es que con 10 pesos acudan a los comedores y puedan comer. Decirles que además vamos a solicitar a la Secretaría de Finanzas, recursos para tres unidades más, para tener mayor cobertura”, comentó.

Por otra parte, Amieva Gálvez anunció que para

salvaguardar la integridad de quienes cursan la educación superior, se realizará un trabajo interinstitucional entre la Secretaría de Educación local y las instancias de seguridad y procuración de justicia para que la

salida de los jóvenes de los planteles y los trayectos que realizan para llegar a ellos, sean seguros.

“No solamente vamos a involucrar a

la policía, tenemos que involucrar a todos los servidores públicos, desde el operador de transporte, las personas en el Metro, todos ellos. Vamos a tener la consigna, como servidores públicos de estar atentos a lo que requieren nuestros estudiantes”, dijo.

— Wendy Roa

### COMIDA

Siete comedores comunitarios móviles recorrerán distintos planteles en las 16 delegaciones de la Ciudad de México.

# Evalúa Ballesteros ruta de Metroférico

PAOLA RAMOS

Con un recorrido desde la parte alta de Magdalena Contreras, Laura Ballesteros, coordinadora de Movilidad de la coalición Por la CDMX al Frente, evaluó la viabilidad y necesidad de la creación de la primera ruta de Metroférico desde esa Delegación.

“El objetivo fue documentar el trayecto que hacen miles de familias de Magdalena Contreras para bajar de las zonas más altas a hacer su vida cotidiana en la parte central de la Ciudad de México y, a partir de esta documentación, empezar a trazar la ruta para el proyecto”, explicó Ballesteros en entrevista.

La también candidata de fórmula al Senado de la República por el Frente detalló que el recorrido arrancó a las 7:00 horas en Lomas de San Bernabé, en compañía de un vecino de la zona.

“Fue un viaje de 15 minu-

tos caminando, pero en una pendiente que, en esa parte alta de la Ciudad, es imposible caminarla para personas en tercera edad, con discapacidad y niños”, describió la ex diputada.

“De ahí se tomó un bus que durante una hora y 25 minutos bajó para llegar a la Glorieta de San Jerónimo. ¡Una hora para un recorrido menor de 9 kilómetros! Es inaceptable. Parece ser que moverse en una zona alta y en las periferias de la Ciudad es un trabajo de tiempo completo”, dijo.

Hasta el momento, aún no se cuenta con un trazo preliminar de la ruta, pues para ello se requiere un estudio técnico y proyecto ejecutivo; pero, el equipo de Alejandra Barrales, candidata a Jefatura de Gobierno, adelantó que la Ruta 1 de Metroférico partirá de Los Dínamos hacia la estación Copilco del Metro.

# Agarran dos mujeres por el mismo camino

AUGUSTO ATEMPA

**CIUDAD DE MÉXICO.-** Dos mujeres buscaron acabar con sus vidas en distintas estaciones del Metro... una de ellas lo logró.

La tarde de ayer, cerca de las 15:00 horas, varias personas, que se encontraban dentro de la estación Candelaria de la Línea 4, observaron a una joven que se sentaba en el muro a nivel del andén, a las orillas de las escaleras.

No pasaron muchos minutos cuando la mujer optó por arrojarse

de unos 7 metros de altura, cayendo en el descanso de las escaleras y quedando lesionada. Fue trasladada a un nosocomio cercano para ser atendida por médicos.

Más tarde, en la estación Indios Verdes de la Línea 3, una mujer perdió la vida al ser embestida por un convoy que salía de la terminal y que buscaba dar servicio hacia la estación Universidad.

Autoridades sospechan que pudo tratarse de un suicidio, pero revisarán cámaras para confirmarlo o descubrir si alguien la aventó.

## INDIOS VERDES



Una mujer murió embestida por un tren luego de caer a las vías.

## CANDELARIA



Kenia, de 17 años de edad, cayó de una altura de 7 metros, pero sobrevivió.

Especial

8 JUN 2013

Página: 16 Sección: Seguridad

## Se arrojan dos en el Metro; uno murió

# ¡SUICIDAS!



**Un varón perdió la vida al ser arrollado por el convoy en la terminal de Indios Verdes; en tanto, una joven se lanzó en las escaleras de la estación Candelaria y no logró su objetivo**

**José Melton**

Trágico final tuvo un hombre de unos 40 años de edad quien perdió la vida al ser arrollado por el convoy del Metro en la estación Indios Verdes, de la Línea 3; usuarios no lograron ver si cayó o se lanzó.

Los hechos ocurrieron la tarde de ayer jueves alrededor de las 18:20 horas, cuando usuarios del Sistema de Transporte Colectivo vieron al sujeto desconocido en las vías justo cuando el convoy entraba a la estación.

El conductor lo alcanzó a ver, pero ya nada pudo hacer por detener el tren, por lo que embestirlo fue inevitable; el hombre quien vestía pants, tenis y playera negra, quedó bajo el vagón.

En cuanto los uniformados tomaron conocimiento, comenzaron el protocolo de desalojo de la estación para permitir que los cuerpos de emergencia realizaran las labores de rescate.

En pocos minutos, personal del Heroico Cuerpo de Bomberos y del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas se presentaron al lugar para sacar al sujeto, sin embargo, los paramédicos nada pudieron hacer por él, pues los golpes y las fracturas ya le habían cortado la existencia.

En una rápida maniobra, echaron el tren para atrás y lograron liberar el cadáver del sujeto, mismo que fue trasladado al anfiteatro de la demarcación por peritos de la Procuraduría capitalina en espera de que sus familiares acudan a reclamar los restos.

8 JUN 2018

Página: 34 Sección: Policía

### SUICIDIO FALLIDO

A una jovencita le falló el intento de escapar por la puerta falsa en la estación del Metro Candelaria, de la Línea 4, pues aunque se lanzó al vacío por lo menos 10 metros de altura, sólo resultó con lesiones; con vida fue llevada al hospital.

Reportes de los cuerpos de emergencia señalaron que al filo de las 15:20 horas policías encargados de la vigilancia de la estación fueron alertados por una jovencita de 17 años que acababa de saltar

de la zona de andenes a la parte baja, por lo que de inmediato se trasladaron al lugar.

Testigos señalaron a los uniformados que vieron a la jovencita sentarse en la orilla de la barda, pero que en ningún momento pensaron que iba a saltar hasta que escucharon el grito y el golpe duro en el suelo.

Al tener a la jovencita de frente, de inmediato solicitaron la presencia de una ambulancia, toda vez que quien fuera identificada como Kenia Denisse "N", se encontraba con vida y requería atención médica de urgencia.

En pocos minutos, una ambulancia del Centro Regulador de Urgencias Médicas se presentó en el lugar y tras diagnosticarla como policontundida, la trasladó al hospital Rubén Leñero.



**SISTEMA DE TRANSPORTE COLECTIVO  
CULTURA   
CDMX**

**VIERNES, 8 JUNIO**



▶ **QUINTO AS**  
MÚSICA  
ERMITA  
LÍNEA 12  
14:30 A 15:30 HRS.



▶ **CONFERENCIA DE  
COSPLAY**  
CONFERENCIA  
MIXCOAC  
LÍNEA 12  
16:00 A 17:00 HRS.



▶ **PROYECTO OMEGA**  
MÚSICA  
GUERRERO  
LÍNEA B  
15:00 A 17:00 HRS.



▶ **SANTO MEZCAL**  
MÚSICA  
GLORIETA DE  
INSURGENTES  
LÍNEA 1  
16:00 A 17:00 HRS.



▶ **METROFEST**  
MARTIAN E  
INVITADOS  
SAN LAZARO  
LÍNEA 1  
17:00 A 20:00 HRS.



▶ **YOCA**  
MÚSICA  
HIDALGO  
LÍNEA 2  
15:00 A 16:00 HRS.



▶ **HOT BERRIES**  
MÚSICA  
ERMITA  
LÍNEA 12  
16:00 A 17:00 HRS.



**COYOCÁN**  
LÍNEA 3

▶ **ENSAMBLE  
GARUFA**  
MÚSICA  
16:00 A 16:45 HRS.

▶ **NOSTALGIA  
HUSTECA**  
MÚSICA  
17:00 A 17:45 HRS.

▶ **LOST  
FUSIÓN**  
MÚSICA  
18:00 A 18:45 HRS.

**DOMINGO, 10 JUNIO**



**PINO SUÁREZ**  
LÍNEA 2

▶ **AVIO INC.**  
MÚSICA  
11:00 A 11:45 HRS.

▶ **NAMASTE  
TEATRO**  
MÚSICA  
12:00 A 12:45 HRS.

▶ **MILIX  
TEATRO**  
MÚSICA  
13:00 A 13:45 HRS.

#culturametroCDMX  @MetroCDMX  /MetroCDMX

**CDMX**